
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE
SECRETARIA DE INFORMÁTICA
NATAL, 08.11.2005 BOLETIM OFICIAL 2242 ANO XVI TERÇA-FEIRA

1

A MESA DIRETORA
Deputado ROBINSON FARIA

PRESIDENTE

Deputada LARISSA ROSADO
1° VICE-PRESIDENTE

Deputado RICARDO MOTTA
1° SECRETÁRIO

Deputado ALEXANDRE CAVALCANTI
3° SECRETÁRIO

Deputado VIVALDO COSTA
2° VICE-PRESIDENTE

Deputado RAIMUNDO FERNANDES
2° SECRETÁRIO

Deputado PAULO DAVIM
4° SECRETÁRIO

REUNIÃO DE LIDERANÇAS
PRESIDENTE - Deputado ROBINSON FARIA

Liderança do PDT - Deputada GESANE MARINHO
Liderança do PMDB - Deputado JOSÉ DIAS
Liderança do PFL - Deputado JOSÉ ADÉCIO
Liderança do PT - Deputado PAULO DAVIM

Liderança do PSB - Deputado GILVAN CARLOS
Liderança do PSDB - Deputado LUIZ ALMIR

Liderança do PTB - Deputado EZEQUIEL FERREIRA
Liderança do PMN - Deputado RAIMUNDO FERNANDES
Liderança do Governo - Deputado CLÁUDIO PORPINO

http://www.pdfdesk.com


ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE
SECRETARIA DE INFORMÁTICA
NATAL, 08.11.2005 BOLETIM OFICIAL 2242 ANO XVI TERÇA-FEIRA

2

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO:

TITULARES
Deputado EZEQUIEL FERREIRA(PTB)-Pres.
Deputado DADÁ COSTA(PDT) -Vice
Deputado ELIAS FERNANDES (PMDB)
Deputado GETÚLIO REGO (PFL)
Deputado PAULINHO FREIRE (PMN)

SUPLENTES
Deputado MARCIANO JÚNIOR (PTB)
Deputada GESANE MARINHO (PDT)
Deputado JOSÉ DIAS (PMDB)
Deputado JOSÉ ADÉCIO (PFL)
Deputado CLÁUDIO PORPINO (PSB)

COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO, SERVIÇOS PÚBLICOS E TRABALHO:

TITULARES
Deputado LUIZ ALMIR(PSDB)-Pres.
Deputado FRANCISCO JOSÉ (PSB)-Vice
Deputado MARCIANO JÚNIOR (PTB)

SUPLENTES
Deputado GILVAN CARLOS (PSB)
Deputado CLÁUDIO PORPINO (PSB)
Deputado EZEQUIEL FERREIRA(PTB)

COMISSÃO DE FINANÇAS E FISCALIZAÇÃO:

TITULARES
Deputado NELTER QUEIROZ (PMDB)-Pres.
Deputado ELIAS FERNANDES(PMDB)-Vice
Deputado CLÁUDIO PORPINO (PSB)

SUPLENTES
Deputado LUIZ ALMIR (PSDB)
Deputado JOSÉ DIAS (PMDB)
Deputado PAULINHO FREIRE (PMN)

COMISSÃO DE CIÊNCIA E TECNOLOGIA, DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO E SOCIAL:

TITULARES
Deputada RUTH CIARLINI (PFL)-Pres.
Deputado CLÁUDIO PORPINO(PSB)-Vice
Deputada GESANE MARINHO (PDT)

SUPLENTES
Deputado JOSÉ ADÉCIO (PFL)
Deputado FRANCISCO JOSÉ (PSB)
Deputado DADÁ COSTA(PDT)

COMISSÃO DE DEFESA DO CONSUMIDOR, MEIO AMBIENTE E INTERIOR:

TITULARES
Deputado FERNANDO MINEIRO(PT)- Pres.
Deputado JOACY PASCOAL - Vice
Deputado FRANCISCO JOSÉ (PSB)

SUPLENTES
Deputado GILVAN CARLOS (PSB)
Deputado EZEQUIEL FERREIRA(PTB)
Deputado ELIAS FERNANDES(PMDB)

COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS HUMANOS E CIDADANIA:

TITULARES
Deputado DADÁ COSTA (PDT)-Pres.
Deputado PAULINHO FREIRE (PMN)-Vice
Deputada RUTH CIARLINI (PFL)

SUPLENTES
Deputado JOACY PASCOAL
Deputado FERNANDO MINEIRO (PT)
Deputado JOSÉ ADÉCIO (PFL)

http://www.pdfdesk.com


ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE
SECRETARIA DE INFORMÁTICA
NATAL, 08.11.2005 BOLETIM OFICIAL 2242 ANO XVI TERÇA-FEIRA

3

S U M Á R I O

PROCESSO LEGISLATIVO

Propostas de Emenda à Constituição

Projetos de Lei Complementar Ordinária

Projetos de Iniciativa

de Deputado
de Comissão da Assembléia
do Governador do Estado
do Tribunal de Justiça
do Tribunal de Contas
do Procurador Geral de Justiça

Indicações

Requerimentos

Requerimentos de Informações
Requerimentos Sujeitos à Deliberação
do Plenário

Atas

ATOS ADMINISTRATIVOS

Atos da Mesa

Atos da Presidência

Atos das Secretarias

Atos da Procuradoria Geral

http://www.pdfdesk.com


ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE
SECRETARIA DE INFORMÁTICA
NATAL, 08.11.2005 BOLETIM OFICIAL 2242 ANO XVI TERÇA-FEIRA

4

PROCESSO LEGISLATIVO
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RIO GRANDE DO NORTE
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA

PROJETO DE LEI Nº 168/05
PROCESSO Nº 2.754/05

Ementa: Reconhece como utilidade
pública a entidade que especifica e
determina outras providências.

A GOVERNADORA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE.

FAÇO SABER, que o Poder Legislativo decreta e Eu sanciono a seguinte Lei:

Art. 1º - Fica reconhecido como de utilidade pública o CENTRO SOCIAL SEARA
CRISTÃ, com sede e foro jurídico nesta Capital.

Art. 2º - Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, ficando

revogadas as disposições em contrário.

Sala das Sessões do PALÁCIO JOSÉ AUGUSTO, em Natal, 24 de outubro de 2005.

Deputado ELIAS FERNANDES
PMDB
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RIO GRANDE DO NORTE
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA

PROJETO DE LEI Nº 169/05
PROCESSO Nº 2.755/05

PROÍBE A EXIGÊNCIA DE DEPÓSITO PRÉVIO
(CAUÇÃO NAS INTERNAÇÕES EMERGÊNCIAS DE
PACIENTES EM HOSPITAIS E CLÍNICAS NO
ÂMBITO DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE E
DÁ OUTRAS PROVIDENCIAS.

A GOVERNADORA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE. FAÇO SABER que o PODER
LEGISLATIVO decreta e EU sanciono a seguinte Lei:

Art. 1° - Fica proibido a exigência do deposito prévio de quantias de
qualquer natureza, á titulo de caução, na internação de pacientes em situação de
emergência e risco de vidas em hospitais e clinicas da rede particular do Estado
do Rio Grande do Norte.

Parágrafo Único - Comprovada a exigência do deposito prévio, a titulo de
caução, ficam os estabelecimentos infratores obrigados a restituir integralmente
o valor depositado.

Art. 2° - A recusa ao atendimento emergencial, motivado pelo não pagamento
do depósito prévio, tornará os estabelecimentos infratores penal e civilmente
responsáveis por eventuais ocorrências de invalidez ou morte que dela venham a
decorrer.

Art. 3° - Esta lei entrará em vigor na data de sua publicação.

Art. 5° - Revogam-se as disposições em contrário.

Sala das Sessões da Assembléia Legislativa do Estado do Rio Grande do Norte
"PALÁCIO JOSÉ AUGUSTO", em Natal, 25 de outubro de 2005.

GILVAN CARLOS
Deputado Estadual

Líder do PSB
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JUSTIFICATIVAS

O depósito prévio de quantia financeira, como forma de possibilitar a
internação de pacientes em situação de emergência e risco de vida, é uma prática
abusiva e criminosa que precisa ser abolida do Estado do Rio Grande do Norte.

Entendemos que os estabelecimentos privados, hospitais e clinicas, são
empresas que vendem serviços médicos e hospitalares e como tais, visam o lucro,
Porem, esse lucro não pode estar acima da responsabilidade medica para com a vida
do ser humano. É inadmissível que pessoas necessitando de atendimento
emergenciais de cuidados médicos, sejam preteridas no seu atendimento (ou não
venham a recebê-lo) pela não efetivação do referido depósito.

É evidente que em determinadas situações o retardamento de socorro médico
poderá agravar o estado de saúde do doente, levando-o inclusive à morte.

Esta propositura tem respaldo constitucional, instituído pela
Constituição Federal que considera, entre outras coisas, a saúde como um direito
inalienável do cidadão e baseado nesse preceito constitucional, é que submetemos
à apreciação desta Casa Legislativa o projeto de lei em pauta.

O objetivo dessa propositura é coibir o procedimento dos estabelecimentos
hospitalares do estado que, visando tão somente o lucro, continuam a exercer suas
atividades sem levar em conta a integridade física e emocional do grande número
de pacientes que os procuram.

Entendemos que caução hospitalar é uma cobrança antecipada por um serviço
que ainda será prestado e isso também é irregular. A lei garante direitos às
empresas, mas entre estes direitos não se encontra a proteção ao mercantilismo em
detrimento à integridade física e emocional dos pacientes.

Assim, baseado em tais argumentos, que achamos justo, solicitamos o apoio
dos nobres pares para aprovação do presente projeto de lei que atenderá às
necessidades urgentes da nossa proteção, afinal ê o Poder Legislativo quem tem de
fato e de direito o dever de proteger o cidadão através da leis que daqui emanam.

Sala das Sessões da Assembléia Legislativa do Estado do Rio Grande do
Norte "PALÁCIO JOSÉ AUGUSTO", em Natal, 25 de outubro de 2005.

GILVAN CARLOS
Deputado Estadual

Líder do PSB
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RIO GRANDE DO NORTE
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA

PROJETO DE LEI Nº 173/05
PROCESSO Nº 2795/05

Reconhecer como de Utilidade
Pública a ACADEMIA FEMININA DE
LETRAS DO RIO GRANDE DO NORTE e dá
providências.

A GOVERNADORA DO ESTADO DO RIO GRANDE: Faço saber que o Poder Legislativo
aprovou e EU sanciono a seguinte Lei:

Art. 1º Fica reconhecida como de Utilidade Pública a ACADEMIA FEMININA DE
LETRAS DO RIO GRANDE DO NORTE, com sede provisória e foro jurídico no município
de Natal, neste estado.

Art. 2º Esta lei entra em vigor na data de sua publicação, revogadas as
disposições em contrário.

Natal, 26 de outubro de 2005, Sala de Sessões da Assembléia Legislativa do
Rio Grande do Norte, Palácio José Augusto, em Natal.

GESANE MARINHO
Deputada Estadual
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JUSTIFICATIVA

Se fosse enumerar todas as personagens que deixaram sua marca para a
posteridade neste estado, certamente faltaria espaço. Mas só para ilustrar, e
como receio de cometer alguma injustiça, cito apenas poucos nomes, ícones que
representam bem a grandeza de todas.

Zila Mamede, Auta de Souza, Celina Guimarães e claro, Nísia Floresta, são
mulheres que chamaram atenção em seu tempo e se perpetuaram na memória do Rio
Grande do Norte. Pelo talento e pela sabedoria de cultivar a bravura e a
sensibilidade, a coragem de lutar pelos direitos das minorias e a candura de
saber usar as palavras tanto como espada, quanto como instrumento de carinho.

As mulheres que se destacaram na literatura, nas artes e na política do
Rio Grande do Norte em épocas passadas, continuam iluminando as escritoras,
poetisas e intelectuais de hoje. O exemplo mais cristalino está na ACADEMIA
FEMININA DE LETRAS DO RIO GRANDE DO NORTE. São 25 mulheres, algumas como dona
América Rosado, que aos 83 anos continua fazendo do livro um ensinamento para
esta e para gerações futuras. Um caso de lucidez intelectual de dar inveja.

Este grupo de sábias e honrosas escritoras tem o trabalho aplaudido em
várias regiões do país, mas, infelizmente, ainda pouco valorizado em nosso
próprio estado. Em 2004, a ACADEMIA FEMININA DE LETRAS DO RIO GRANDE DO NORTE
serviu de espelho para fundação da Academia Feminina de Letras e Artes da Paraíba
e mereceu destaque na imprensa do estado vizinho, que classificou o fato como um
"momento histórico".

As escritoras potiguares também têm outros motivos para se orgulhar. A
academia foi a única entidade cultural do estado a participar das últimas bienais
do livro, mostrando para o público pensante que trata-se de uma entidade viva,
atuante.

Em nome de mulheres como Nísia Floresta, Zila Mamede, Auta de Souza,
conclamo esta casa a conceder o Título de Utilidade à ACADEMIA FEMININA DE LETRAS
DO RIO GRANDE DO NORTE. Com este gesto, escreveremos uma nova página na história
da literatura do nosso estado.

GESANE MARINHO
Deputada Estadual
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RIO GRANDE DO NORTE
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA

PROJETO DE LEI Nº 174/05
PROCESSO Nº 2796/05

Ementa: Reconhece como sendo de
utilidade pública a entidade que
especifica e dá outras
providências.

Art. 1°. Fica reconhecida como de Utilidade Pública a INSTITUTO LAURA
VICUNA DE LUCRÉCIA, com sede e foro jurídico no Município de Lucrécia/RN.

Art. 2°. Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Sala das Sessões da Assembléia Legislativa do Rio Grande do Norte, Palácio
"José Augusto", em Natal, 25 de outubro de 2005.

CLÁUDIO PORPINO
Deputado Estadual
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EXPOSIÇÃO DE MOTIVOS

Trata-se de Sociedade Civil sem fins lucrativos, fundada em 03 de janeiro
de 2005, cujos objetivos são:

I - a complementação da educação, incluindo: a educação de base, a educação
para o trabalho, a qualificação técnica, social e política, bem como dos serviços
de saúde, a preservação do meio ambiente, a promoção da segurança alimentar e
nutricional, a promoção do desenvolvimento sustentável, através do
desenvolvimento de novos modelos sócio-produtivos e sistemas alternativos de
produção de comércio, emprego e crédito;

II - estimular, promover e difundir atividades culturais, educacionais,
esportivas e cientificas, inclusive através da dedicação de obras relativas às
ciências humanas às letras, às artes e outras de cunho cultural;

III - promoção da assistência social às minorias e excluídos,
desenvolvimento econômico e combate à pobreza;

IV - promoção do voluntariado, de criação de oportunidades de ocupação e
geração de renda e intermediação no mercado do trabalho;

V - promoção de direitos das pessoas portadoras de deficiência, dos
direitos da mulher, da criança e do idoso e combate a todo tipo de discriminação
sexual, racial e social, trabalho forçado e infantil;

VI - promoção da ética, da paz, da cidadania, dos direitos humanos, da
democracia e de outros valores universais;

VII - desenvolvimento geral da comunidade, mediante concessão, permissão ou
autorização de exploração de radiodifusão comunitária de acordo com a legislação
específica;

VIII - promover conferências, congressos, palestras, fóruns, debates,
encontros, simpósios, sensibilizando e mobilizando a sociedade, numa perspectiva
local e global, a fim de reconhecer e assumir a promoção de desenvolvimento
econômico, social, educacional, ecológico, cultural, bem como, a participação da
diretoria e dos associados em conferencias e congressos nacionais e
internacionais.

Sala das Sessões da Assembléia Legislativa do Rio Grande do Norte, Palácio
"José Augusto", em Natal, 25 de outubro de 2005.

CLÁUDIO PORPINO
Deputado Estadual
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RIO GRANDE DO NORTE
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA

PROJETO DE LEI Nº 175/05
PROCESSO Nº 2797/05

Reconhece como de Utilidade Pública
a entidade que especifica e dá
outras providencias.

A GOVERNADORA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE:

FAÇO SABER que o PODER LEGISLATIVO aprovou e EU sanciono a seguinte LEI:
Art. 1º. Fica reconhecida como de Utilidade Pública CAPÍTULO PRÍNCIPE DO

SERIDÓ DA ORDEM DEMOLAY, como sede e foro Jurídico na cidade de Caicó.

Art. 2°. Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, revogadas as
disposições em contrário.

Sala das Sessões do Poder Legislativo, Palácio "José Augusto", Natal-RN, 26
de outubro de 2005.

NÉLTER QUEIROZ
Deputado Estadual
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ATA DA OCTOGÉSIMA SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA DA
TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA QÜINQUAGÉSIMA
OITAVA LEGISLATURA.

Aos vinte dias do mês de outubro de dois mil e cinco, à hora Regimental, sob

a Presidência do Excelentíssimo Senhor Deputado RICARDO MOTTA e

Secretariada pelos Excelentíssimos Senhores Deputados EZEQUIEL

FERREIRA e JOSÉ ADÉCIO, presentes na Casa os Excelentíssimos

Senhores Deputados ALEXANDRE CAVALCANTI, EZEQUIEL

FERREIRA, FERNANDO MINEIRO, FRANCISCO JOSÉ, JOACY

PASCOAL, JOSÉ ADÉCIO, JOSÉ DIAS, LUIZ ALMIR, NÉLTER

QUEIROZ, PAULO DAVIM, RICARDO MOTTA, VIVALDO COSTA, e

ausentes os Excelentíssimos Senhores Deputados CLÁUDIO PORPINO,

DADÁ COSTA, ELIAS FERNANDES, GESANE MARINHO(ausência

justificada), GETÚLIO RÊGO(ausência justificada), GILVAN CARLOS,

LARISSA ROSADO, MARCIANO JÚNIOR, PAULINHO FREIRE,

RAIMUNDO FERNANDES, ROBINSON FARIA e RUTH CIARLINI(os

dois últimos com ausências justificadas), havendo número legal a Sessão é

aberta sem a leitura da Ata da Sessão anterior, em decorrência de problemas

técnicos. Do EXPEDIENTE, constou: Mensagem 143/05 encaminhando

Projeto de Lei que altera a Lei 8.305/03, que autoriza o Governo a contrair

empréstimo junto ao Bird; Mensagem 144/05 encaminhando Projeto de Lei

que dispõe sobre a contratação temporária de advogados para o exercício da

função de Defensor Público, na Defensoria Pública do Estado; Projeto de Lei

do Deputado JOSÉ ADÉCIO reconhecendo como de Utilidade Pública a

Associação Vida a Pititinga - Vida, com foro jurídico em Rio do Fogo; Projeto

de Lei do Deputado EZEQUIEL FERREIRA que institui nas escolas da rede

estadual de ensino campanha contra violência e abuso sexual infantil, no
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âmbito do Estado do Rio Grande do Norte; Projeto de Lei do Deputado

ALEXANDRE CAVALCANTI que institui o dia três de outubro Feriado

Estadual, em homenagem aos Protomártires do Brasil; requerimento do

Deputado LUIZ ALMIR solicitando à Mesa Diretora desta Casa, agilidade na

tramitação do requerimento de sua iniciativa encaminhado a Secretaria de

Saúde, solicitando informações sobre o Contrato 112/05 celebrado com a

Empresa Redutec Comercial Ltda; requerimento do Deputado CLÁUDIO

PORPINO solicitando a Secretaria de Recursos Hídricos e a Caern, a

perfuração e instalação de poço tubular na Fazenda Ponto do Chapado, BR-

226, em Tangará; dois requerimentos do Deputado RICARDO MOTTA

solicitando a Secretaria de Infra-estrutura, a reforma geral dos Terminais

Rodoviários dos Municípios de Pendências e Macau; dois requerimentos do

Deputado JOSÉ DIAS encaminhando Pedido de Informações ao Incra, a

respeito dos Projetos de Reforma Agrária implantados e em implantação no

Estado; e a Caixa Econômica Federal, solicitando a relação dos Convênios

celebrados entre esta instituição e o Governo do Estado, para a construção e

reformas de casas e melhorias habitacionais; dois requerimentos da Deputada

RUTH CIARLINI solicitando a Ceasa, a implantação do Programa Farmácia

de Todos, em Rodolfo Fernandes; e a Telemar, a instalação de um telefone

público na Comunidade Lagoa Funda, em Rodolfo Fernandes; seis

requerimentos do Deputado PAULO DAVIM solicitando as Secretarias: de

Ação Social, a inclusão do Município de Florânia no Programa Casa da Gente;

e de Defesa Social, um posto policial para a Praia de Zumbi, em Rio do Fogo;

propondo ao Dnit, a recuperação asfáltica da BR-226, no trecho entre os

Municípios de Campo Grande, Janduís e Messias Targino; e a Fundação José

Augusto, as providências necessárias para o tombamento e restauração da

estação ferroviária João Cabral Fagundes, em Goianinha; e encaminhando
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votos de congratulações aos Municípios de Florânia, pela passagem dos cento

e quinze anos de emancipação política; e de Macaíba, pelos cento e vinte oito

anos; nove requerimentos do Deputado EZEQUIEL FERREIRA solicitando as

Secretarias: de Educação, a implantação do Programa Alimentação Cidadã no

Município de Touros; de Saúde, uma ambulância para Lajes Pintadas; de Ação

Social, a construção de uma Creche em Cerro Corá; de Infra-estrutura, a

implantação do Projeto Esportes para Todos em Caiçara do Norte; de Defesa

Social, uma viatura policial para o Pelotão de Polícia de João Câmara; e o

aumento do efetivo policial da Delegacia de Santana do Seridó; propondo a

Emater, a implantação dos Programas: Capacitação Jovem Protagonista, no

Município de Poço Branco; e Qualidade de Vida e Promoção à Saúde no

Trabalho, em Jaçanã; e encaminhando voto de louvor pela passagem dos cento

e sessenta e nove anos de emancipação política de Angicos; ofícios: nº

223/05-GE encaminhando Substitutivo ao Projeto de Lei que revoga a Lei

7.984/02, a fim de alterar a disciplina jurídica da movimentação de recursos

provenientes de depósitos judiciais referentes a processos em que a Fazenda

Pública seja parte; nº 3424/05-GIDUR/NA-CAIXA comunicando a

prorrogação de vigência contratual entre Pronaf/Emater; nº 2119/05-GS

informando a celebração de Convênio firmado entre a Secretaria de Saúde e os

Municípios de Sítio Novo, Frutuoso Gomes, Florânia, Antônio Martins, José

da Penha e Vera Cruz; nºs 1148, 1149, 1158, 1168, 1193 e 1199/05-SIN/GS

encaminhando cópias de Convênios celebrados entre a Secretaria de Infra-

estrutura e os Municípios de Lagoa de Pedras, Rafael Fernandes Campo

Redondo, Janduís, Natal, Santa Maria, São Bento do Trairi e Serra Caiada; nº

0490/05-GS encaminhando cópia do Termo de Parceria nº 001/05-FDES

celebrado entre a Seplan e a Adese; nº 2185/05-Diger informando a celebração

de Convênio entre a Emater e os Municípios de Serra Negra do Norte e
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Várzea; nº 0924/05-GS/SEJUC encaminhando cópia do Convênio firmado

com a Ordem dos Advogados do Brasil(O.A.B./RN); nº 971/05-

DG/Idema comunicando a assinatura de Contratos de Prestação de Serviços

com as Empresas: Perfil Gráfica Ltda, Savona Veículo Ltda, Unibanco Aig

Seguros de Veículos, Funpec, Fundep, Rosângela M. da Costa - ME e o

Acordo de Cooperação Mútua, com o objetivo de disciplinar a cessão

temporária de empregados do extinto Bandern; nº 409/05/SAF/ANA

informando a celebração do Convênio 005/05-Igarn/Serhid/Dnocs; nº 447/05-

GSA/Sethas informando a celebração do Convênio 056/05 com a Prefeitura de

Arez; nº 0365/05-COPES/SUFA encaminhando a relação dos Convênios

celebrados entre a Sethas e Órgãos da Administração Pública Estadual,

Municipal e Entidades Privadas; nºs 902, 904 e 905/05-Gab. informando a

celebração dos Convênios 006/05-SAPP/Anorc; 007/05-SAPP/Ancoc e

005/05-SAPP/Coex; nºs 1514, 1541, 1543, 1545 e 1564/05-SECD/GS

comunicando a celebração dos convênios entre a SECD e as Prefeituras de

Montanhas, Senador Georgino Avelino, Coronel Ezequiel, Santana do Seridó

e Afonso Bezerra, para o transporte de alunos da rede estadual de ensino;

Comunicados AL 000655 e 000678/-05 informando a liberação de recursos

financeiros destinados à execução de Programas do FNDE, referentes aos

PROMED e PEJA. Não havendo ORADORES INSCRITOS, a palavra foi

facultada e não houve quem dela quisesse fazer uso. Anunciada a ORDEM

DO DIA: não houve proposições a apresentar. Não havendo número para

deliberar e de conformidade com a Reunião de Lideranças, foram dispensadas

as exigências e formalidades Regimentais dos presentes Processos e a

Presidência anunciou para a pauta da próxima terça-feira: Projeto de Lei

Complementar 122/05-GE que reestrutura o Regime Próprio de Previdência

Social do Estado e reorganiza o Ipern; e Projeto de Lei 152/05 do Deputado
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FERNANDO MINEIRO que reconhece como de Utilidade Pública a

Associação Novamente, com sede e foro em Natal. Em Questão de Ordem o

Deputado LUIZ ALMIR convidou os demais Senhores Parlamentares e a

sociedade em geral, para assistirem à Quinta da Cultura, com a sua

participação, à noite, no Mercado Público de Ceará Mirim. O Deputado

destacou a importância do evento. Facultada a palavra às LIDERANÇAS,

Deputado ALEXANDRE CAVALCANTI dela fez uso para convidar aos

Parlamentares para o almoço de lançamento oficial de sua candidatura à

Presidência da Federação Norte-rio-grandense de Futebol, que acontecerá no

dia seguinte ao meio. Deputado JOSÉ ADÉCIO fez uso da palavra retomando

seu pronunciamento em defesa dos pequenos produtores de leite do Estado

que fornecem o alimento ao Programa do Leite e criticando o poder dos

grandes empresários de laticínios, que segundo o Parlamentar, oprimem os

pequenos produtores. Fez um relato de sua trajetória política, alertou o

Ministério Público para os graves problemas sofridos pelos pequenos

produtores e cobrou um posicionamento imediato das autoridades e do

Governo para reverter à questão. Destacou que o problema tem se agravado

nos últimos governos sem que medidas sejam adotadas para coibi-lo.

Deputado RICARDO MOTTA, no exercício da Presidência, solidarizou-se

com o pronunciamento do Deputado JOSÉ ADÉCIO. Deputado FERNANDO

MINEIRO fez uso da palavra inicialmente registrando as presenças, nas

galerias, da Vereadora Gorete, de Santo Antônio, e dos Agentes Comunitários

do Estado que vieram a esta Casa solicitar o apoio dos Parlamentares para a

estabilização funcional. O Deputado registrou que recebeu uma comissão

formada por representes da categoria e informou as medidas adotadas através

deste Poder Legislativo em apoio à reivindicação, entre as quais:

requerimento de sua iniciativa solicitando o apoio da Bancada Federal
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representante do Estado para a aprovação da PEC 07/03, apresentada no

Congresso Nacional e a realização de Audiência Pública, prevista para o dia

vinte e quatro do mês em curso, com o objetivo de discutir sobre o tema. Em

aparte o Deputado NÉLTER QUEIROZ defendeu a regularização da categoria

junto ao Governo Federal. Deputado RICARDO MOTTA, no exercício da

Presidência, comunicou que o Deputado GETÚLIO RÊGO, impossibilitado de

comparecer a esta Sessão, pediu para que a Presidência informasse sobre a

aprovação de requerimento de sua iniciativa e Outros Parlamentares,

solicitando a realização de Audiência Pública para se discutir sobre a

regularização dos Agentes de Saúde no Estado, e que na próxima semana será

agendada a data para o debate. Deputado JOSÉ DIAS fez uso da palavra

retomando sua discussão sobre o Projeto de Lei denominado Cresce/RN.

Discordou do pedido de dispensa das formalidades e dos trâmites Regimentais

para a apreciação da matéria defendendo um estudo mais apurado. Em seguida

teceu comentários sobre o objetivo do Projeto externando o seu

posicionamento de que esta Casa discuta com os interessados as

determinações objeto da referida matéria. Por isso, manifestou o interesse de

que o Presidente desta Casa solicite uma Audiência Pública, para debater

sobre a questão. O Orador discorreu, ainda, sobre outros Projetos de iniciativa

Governamental que se encontram tramitando nesta Casa e apresentou

justificativas de requerimentos de sua iniciativa solicitando informações de

Convênios celebrados pelo Governo do Estado, fazendo um apelo para que

seja atendido em suas reivindicações. Facultada a palavra às Comunicações

PARLAMENTARES, Deputado JOACY PASCOAL dela fez uso solicitando

o adiamento da Sessão Solene em homenagem ao Dia do Evangélico,

conforme requerimento de sua iniciativa, do dia trinta deste mês para o dia

primeiro de novembro do ano em curso, e sugeriu a agilidade dos trâmites; no

http://www.pdfdesk.com


ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE
SECRETARIA DE INFORMÁTICA
NATAL, 08.11.2005 BOLETIM OFICIAL 2242 ANO XVI TERÇA-FEIRA

19

que a Presidência propôs que o autor do propositura contatasse com as

Lideranças no sentido de atender seus pleitos. Deputado VIVALDO COSTA

fez uso da palavra solidarizando-se com os Agentes de Saúde do Estado,

presentes nas galerias, posicionando-se favoravelmente à reivindicação da

categoria e destacando a importância do trabalho realizado pela classe. Em

aparte o Deputado PAULO DAVIM externou seu apoio à reivindicação dos

Agentes, considerando legitima a postura desta Casa em defesa desses

servidores de saúde. Em nome dos demais Parlamentares presentes na Casa, o

Deputado RICARDO MOTTA, no exercício da Presidência, registrou o

posicionamento de solidariedade dos Deputados, em apoio aos Agentes.

Deputado PAULO DAVIM fez uso da palavra informando que foi procurado

por uma comissão de professores de música do Instituto Valdemar de

Almeida, reclamando que há onze anos estão sem reajuste salarial e a

deficiência das instalações físicas do prédio aonde funciona o referido

instituto. O Deputado fez apelo ao Presidente da Fundação José Augusto, no

sentido de analisar e atender o pleito da categoria. Deputado RICARDO

MOTTA propôs a formação de uma Comissão Parlamentar para intermediar

as negociações junto ao Presidente da Fundação. Em Questão de Ordem o

Deputado PAULO DAVIM apresentou justificativa de sua ausência nas

Sessões da próxima semana. Nada mais havendo a tratar a Presidência

encerrou a Sessão anunciando que compareceram doze Senhores

Parlamentares convocando uma Outra Ordinária, para terça-feira, à hora

Regimental, e uma Secreta para a apreciação de Títulos Honoríficos de

Cidadãos Norte-rio-grandenses, objeto dos Projetos de Resolução 001, 006,

009, 010, 011, 013, 014, 015, 016 e 017/05.
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Sede da Assembléia Legislativa do Rio Grande do Norte, Palácio “JOSÉ AUGUSTO”, em
Natal, 24 de outubro de 2005.

A presente Ata foi por mim lavrada, Francisca Elizabete Xavier Freire,
Assistente Parlamentar - PL 02, mat. 67.048-0, que após lida e
aprovada, será assinada pelos Excelentíssimos Senhores:

Presidente

1º Secretário 2º Secretário

ATA DA OCTOGÉSIMA TERCEIRA SESSÃO ORDINÁRIA DA
TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA QÜINQUAGÉSIMA
OITAVA LEGISLATURA.

Aos vinte e cinco dias do mês de outubro de dois mil e cinco, à hora

Regimental, sob a Presidência dos Excelentíssimos Senhores Deputados

EZEQUIEL FERREIRA e ROBINSON FARIA, e Secretariada pelos

Excelentíssimos Senhores Deputados NÉLTER QUEIROZ e ALEXANDRE

CAVALCANTI, presentes na Casa os Excelentíssimos Senhores Deputados

ALEXANDRE CAVALCANTI, CLÁUDIO PORPINO, EZEQUIEL

FERREIRA, FERNANDO MINEIRO, FRANCISCO JOSÉ, GESANE

MARINHO, GETÚLIO RÊGO, GILVAN CARLOS, JOACY PASCOAL,

JOSÉ DIAS, LARISSA ROSADO, LUIZ ALMIR, MARCIANO JÚNIOR,

NÉLTER QUEIROZ, PAULINHO FREIRE, RAIMUNDO FERNANDES,

RICARDO MOTTA, ROBINSON FARIA, RUTH CIARLINI, VIVALDO

COSTA, e ausentes os Excelentíssimos Senhores Deputados DADÁ COSTA,

ELIAS FERNANDES, JOSÉ ADÉCIO e PAULO DAVIM(ausência

justificada), havendo número legal a Sessão é aberta com a leitura da Ata da

Sessão anterior, aprovada, sem restrições. Do EXPEDIENTE, constou:
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Projeto de Lei do Deputado ELIAS FERNANDES reconhecendo como de

Utilidade Pública o Centro Social Seara Cristã, com sede e foro nesta Capital;

Projeto de Lei do Deputado GILVAN CARLOS que proíbe a exigência de

depósito prévio(caução) nas internações emergenciais de pacientes em

hospitais e clínicas no âmbito do Rio Grande do Norte; Projetos de Lei

Complementar do Ministério Público, Tribunal de Justiça e Tribunal de

Contas que tratam de subsídio dos seus Membros; Projeto de Lei da

Procuradoria da Assembléia que trata de subsídio; requerimento do Deputado

ELIAS FERNANDES solicitando a Secretaria dos Recursos Hídricos, a

regularização do abastecimento d’água da Cidade de Nova Cruz; requerimento

do Deputado MARCIANO JÚNIOR solicitando a Caern, a expansão do

saneamento de diversos bairros da Cidade de Parnamirim; dois requerimentos

do Deputado RICARDO MOTTA solicitando a Secretaria dos Recursos

Hídricos, a perfuração e instalação de poços tubulares no Sítio Remédio I, em

São Bento do Trairi; e na Comunidade Açude do Alívio I, em Santa Cruz; dois

requerimentos do Deputado CLÁUDIO PORPINO solicitando a Secretaria

dos Recursos Hídricos e a Caern, a perfuração e instalação de poço tubular na

Comunidade de São Miguel, em Pedro Avelino; e encaminhando a ABO/RN,

CRO/RN, ANO e SOERN, voto de louvor pela passagem do Dia do Dentista;

três requerimentos da Deputada LARISSA ROSADO solicitando as

Secretarias: da Agricultura, informações acerca das medidas preventivas de

combate à febre aftosa no Rio Grande do Norte; da Agricultura e de Educação,

a implantação do Projeto Horta nas Escolas, na Rede Estadual de Ensino de

Mossoró; e de Defesa Social, a construção de uma quadra poliesportiva no II

Batalhão da Polícia Militar de Mossoró; cinco requerimentos do Deputado

GILVAN CARLOS solicitando as Secretarias: dos Recursos Hídricos, a

perfuração e instalação de poço tubular no Sítio Boa Sorte, em Baraúna; de
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Saúde, uma ambulância para o Hospital Regional Hélio Marinho, em Apodi;

propondo a Cosern, a instalação de eletrificação rural em Comunidades de

Baraúna; ao D.E.R., a sinalização horizontal e vertical no trecho entre a BR-

405 e o Distrito de Soledade, em Apodi; e encaminhando moção de

congratulações a Banda Forrozeira “Saia Rodada”; onze requerimentos do

Deputado EZEQUIEL FERREIRA solicitando as Secretarias: de Justiça e da

Cidadania, a aquisição de dois carros-pipa para atender o Município de

Jaçanã; de Defesa Social, o aumento do efetivo policial da Delegacia de Japi;

da Agricultura, a perfuração e instalação de poço tubular na Comunidade

Fazenda Sussuarana, em Parelhas; de Ação Social, a ampliação dos Programas

de Habitação Popular e de Artesanato Potiguar, em Taipu; de Saúde, uma

ambulância para o Município de Acari; um Centro de Radioterapia para

Currais Novos; e a realização de estudos sobre os reservatórios de água da

Região do Seridó, especificamente, no Município de Currais Novos;

encaminhando votos de louvor aos Municípios de João Câmara e Macaíba

pela comemoração de emancipação política; e de Carnaúba dos Dantas, pelos

festejos em comemoração a Padroeira; onze requerimentos do Deputado

ROBINSON FARIA solicitando as Secretarias: dos Recursos Hídricos e da

Agricultura, a perfuração e instalação de poços tubulares nas Comunidades de

Lagoa do Couro, Gravatá e Capim Açu, em Nova Cruz; da Agricultura, a

aquisição de quatro mil hectares de corte de terra para o ano de 2006 com

objetivo de atender aos agricultores de Nova Cruz; de Desenvolvimento

Econômico a extensão do gasoduto a partir da BR-101, para atender as

Cidades Pólo da Região Agreste; propondo a Cosern, a complementação da

rede elétrica na Comunidade de Gravatá, em Nova Cruz; a Caern, a extensão

do sistema de abastecimento d’água para beneficiar a Comunidade do

Comum, em Monte Alegre; e o abastecimento d’água para a Comunidade de
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Lagoa do Mato, em Monte Alegre, a partir da Adutora Monsenhor Expedito; a

Telemar, a instalação de telefones públicos nas Comunidades de João Gomes,

Lagoa da Carnaúba e Pau Queimado, em Lagoa d’Anta; ofícios: nº 475/05-

GSA encaminhando o detalhamento de Convênios celebrados entre a Sethas e

diversas Prefeituras; nºs 1213, 1222 e 1229/05-SIN/GS encaminhando cópias

dos Convênios 043, 039, 059 e 060/05-SIN/GS/diversas Prefeituras. Havendo

ORADORES INSCRITOS, com a palavra o Deputado JOSÉ DIAS voltou a

tecer comentários sobre sua análise ao Projeto de Lei Governamental que

versa acerca do regime tributário diferenciado e simplificado para a micro e

pequena empresa, denominado Cresce/RN. Discordou dos objetivos do

Projeto por entender que cria uma falsa intenção de beneficiar os

contribuintes, mas na realidade cria fundo para modernizar a Secretaria de

Tributação. Por isso, o Deputado sugeriu, informalmente, a realização de um

referendo para consultar a população do Estado a respeito de qual Secretaria

teria prioridade para receber os recursos. O Orador criticou também a

concessão de regime especial para as empresas Estaduais concorrerem em

igualdade com outros Estados. Em Questão de Ordem o Deputado LUIZ

ALMIR esclareceu ao Plenário e aos servidores do IPE, que não solicitou e

nem foi realizada Audiência Pública para discutir sobre a situação do pessoal

daquela instituição. Com a palavra o Deputado GILVAN CARLOS discorreu

acerca do disciplinamento do uso das águas da Barragem de Umari, objeto de

discussão em Audiência Pública na Cidade de Upanema. O Deputado

destacou a boa participação das autoridades e entidades ligadas à área dos

recursos hídricos, e registrou sua satisfação por, a partir desse debate,

conseguir sensibilizar os responsáveis direto ou indiretamente pelo manuseio

das águas represadas naquele importante manancial. Lamentou que, em

decorrência da falta de um planejamento para a utilização dessas águas, tenha
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ocorrido um desastre ecológico no Rio do Carmo. Porém, ponderou,

externando sua confiança em providências já adotadas pela Secretaria dos

Recursos Hídricos, as quais solucionarão o problema, inclusive, reconhecendo

que a autorização para a liberação de um maior volume d’água está

beneficiando muitas famílias daquele Município. Em seguida o Deputado

reportou-se sobre a realização de uma outra Audiência Pública, nesta Casa,

hoje, que se discutiu sobre a inadimplência de proprietários de veículos junto

ao Detran, bem como os demais problemas de trânsito que afligem a

sociedade. Manifestou-se satisfeito com os temas debatidos e externou sua

confiança nas providências que serão adotadas para solucioná-los. Ainda em

seu pronunciamento solicitou o apoio dos demais Parlamentares para a

aprovação do Projeto de Lei de sua autoria que proíbe a exigência de depósito

prévio(caução) nas internações emergenciais de pacientes em hospitais e

clínicas do Rio Grande do Norte. Deputado MARCIANO JÚNIOR, em aparte,

solidarizou-se pela importância dos debates das Audiências Públicas e

manifestou o seu apoio ao Projeto. Retomando o seu pronunciamento o

Orador registrou sua preocupação e alertou as autoridades para o período de

estiagem no Interior do Estado, especificamente, na Região do Médio e Alto

Oeste. Deputado EZEQUIEL FERREIRA, no exercício da Presidência,

congratulou-se com o pronunciamento. Com a palavra a Deputada RUTH

CIARLINI discorreu sobre a perda da Refinaria de Petróleo para o Estado de

Pernambuco e o processo de compensações para o Rio Grande do Norte. Em

decorrência disso a Deputada comunicou sua intenção de apresentar quatro

Projetos de Lei com o objetivo de iniciar um processo provável de

compensações. A Oradora fez seu pronunciamento por escrito, o qual se

encontra anexado nesta Ata. Recebeu apoio, em aparte, do Deputado

MARCIANO JÚNIOR. A palavra foi facultada ao Deputado NÉLTER
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QUEIROZ que registrou sua preocupação com a estiagem que atinge o Rio

Grande do Norte. Destacou que não é a primeira vez que ocorre o problema,

mas acredita que o Estado é penalizado em decorrência da falta de

sensibilidade do Governo da Paraíba para abrir as comportas do Açude

Coremas/PB com o objetivo de abastecer o Rio Piranhas/Açu e amenizar o

sofrimento da população da Região do Seridó. Defendeu também a construção

da Barragem Oiticica, em Jucurutu, como medida para solucionar parte do

problema. Registrou que fez apelo ao Secretário dos Recursos Hídricos a

semana passada e até o momento a questão não foi solucionada. Associaram-

se ao seu pronunciamento o Deputado GILVAN CARLOS considerando a

iniciativa do Secretário dos Recursos Hídricos “um pouco tímida” diante da

atitude de um Presidente de Associação de Upanema; Deputado VIVALDO

COSTA defendendo a união dos Parlamentares da Região do Seridó para

buscarem apoio junto à Governadora; Deputado FERNANDO MINEIRO

defendendo a instalação do Comitê do Rio Piranhas/Açu, para solucionar a

questão, e propondo uma Comissão de Parlamentares para discutir o problema

com o Secretário dos Recursos Hídricos. Ressaltando a seriedade e dedicação

do referido Secretário diante da questão dos recursos hídricos no Estado;

Deputado GETÚLIO RÊGO enfatizando o dinamismo do Secretário dos

Recursos Hídricos e destacando-o como um dos mais dinâmicos da atual

administração. Em seguida comunicou que, em contato com o Secretário, este

havia lhe informado que mandou uma equipe a Coremas/PB, as comportas já

foram abertas e já está chegando água em Jardim de Piranhas, porém, externou

a preocupação de uma interrupção no trecho Jardim de Piranhas/Jucurutu;

Deputado CLÁUDIO PORPINO comungando com a formação de uma

Comissão de Parlamentares, para tratar o problema junto à Secretaria dos

Recursos Hídricos; e Deputado GILVAN CARLOS destacando que em
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nenhum momento questionou a competência do Secretário, mas reforçou a sua

declaração quanto à questão da Barragem de Umari e registrou a preocupação

da Governadora. Anunciada a ORDEM DO DIA: Deputado CLÁUDIO

PORPINO apresentou justificativa de requerimento de sua iniciativa

encaminhando moção de congratulações pela passagem do Dia do Dentista. A

Presidência comunicou a realização da Vigésima Edição da Assembléia

Cultural, para amanhã, às dezoito horas, inclusive com a entrega do Prêmio

Hangar. Em seguida suspendeu a Sessão para a elaboração de Emendas ao

Projeto em pauta. Reaberta. Havendo matérias a deliberar, em pauta: Projeto

de Lei 152/05 do Deputado FERNANDO MINEIRO que reconhece como de

Utilidade Pública a Associação Novamente, com sede e foro em Natal. Em

votação: APROVADA À UNANIMIDADE. Projeto de Lei Complementar

018/05-GE que reestrutura o Regime Próprio de Previdência Social do Estado

e reorganiza o Ipern. Em discussão: Deputado JOSÉ DIAS fez uso da palavra

registrando o esforço da contribuição da Bancada de Oposição para melhorar

o texto do Projeto; Deputado RAIMUNDO FERNANDES enaltecendo e

agradecendo a participação do Deputado JOSÉ DIAS e dos demais

Parlamentares da Oposição na melhoria da matéria; Deputado LUIZ ALMIR

solidarizando-se com o avanço no objetivo do Projeto; Deputado GETÚLIO

RÊGO manifestando a posição solidária do PFL, pelo consenso das Emendas;

e Deputado FERNANDO MINEIRO tecendo esclarecimentos a respeito do

objetivo do Projeto e os avanços para sua melhoria. Em votação nominal:

APROVADOS, À UNANIMIDADE, O PROJETO ORIGINAL E AS

EMENDAS DE NÚMEROS 01 A 42(Consensuais - acordadas com as

Lideranças); E EMENDAS DE NÚMEROS 01, 08, 10, 11, 12 E 13, DO

DEPUTADO FERNANDO MINEIRO; E RETIRADAS AS EMENDAS: 02,

03, 04, 05, 06, 07, 09, De conformidade com a deliberação em Reunião de
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Lideranças foram dispensadas as exigências e as formalidades Regimentais do

Projeto de Lei de iniciativa do Deputado RAIMUNDO FERNANDES

reconhecendo como de Utilidade Pública a Loja Maçônica José Torquato de

Figueiredo, Oriente São Miguel, e a Presidência anunciou para a pauta da

próxima Sessão. Foram anunciados também para a pauta da Sessão seguinte:

o Projeto de Lei 144/05 que autoriza o Poder Executivo a abrir crédito

especial para atender as ações abrangidas pelo Programa Carta de Crédito;

Projeto de Lei 021/05 que autoriza o Poder Executivo a desenvolver ações

para a implementação do Programa Carta de Crédito no Rio Grande do Norte;

e Projeto de Lei 111/05 que altera dispositivos da Lei 8.427/03 que institui o

Projeto Público de Irrigação Osvaldo Amorim, no Rio Grande do Norte.

Facultada a palavra às Comunicações de LIDERANÇAS e

PARLAMENTARES, não houve pronunciamentos. Nada mais havendo a

tratar a Presidência encerrou a Sessão anunciando que compareceram vinte

Senhores Parlamentares convocando uma Secreta, para logo após esta, com o

objetivo de apreciar Títulos Honoríficos de Cidadãos Norte-rio-grandenses,

objeto dos Projetos de Resolução 001, 006, 009, 010, 011, 013, 014, 015, 016

e 017/05; uma Solene, para amanhã, às dez horas, em homenagem à escritora

Nísia Floresta e Outra Ordinária, à hora Regimental.

Sede da Assembléia Legislativa do Rio Grande do Norte, Palácio “JOSÉ
AUGUSTO”, em Natal, 26 de outubro de 2005.

A presente Ata foi por mim lavrada, Francisca Elizabete Xavier Freire,
Assistente Parlamentar - PL 02, mat. 67.048-0, que após lida e
aprovada, será assinada pelos Excelentíssimos Senhores:
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Presidente

1º Secretário 2º Secretário

ATA DA OCTOGÉSIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA DA
TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA QÜINQUAGÉSIMA
OITAVA LEGISLATURA.

Aos vinte e seis dias do mês de outubro de dois mil e cinco, à hora

Regimental, sob a Presidência dos Excelentíssimos Senhores Deputados

ROBINSON FARIA, PAULINHO FREIRE e FRANCISCO JOSÉ, e

Secretariada pelos Excelentíssimos Senhores Deputados RICARDO MOTTA

e FRANCISCO JOSÉ, presentes na Casa os Excelentíssimos Senhores

Deputados ALEXANDRE CAVALCANTI, CLÁUDIO PORPINO,

FERNANDO MINEIRO, FRANCISCO JOSÉ, GESANE MARINHO,

GETÚLIO RÊGO, GILVAN CARLOS, JOACY PASCOAL, JOSÉ DIAS,

LARISSA ROSADO, LUIZ ALMIR, MARCIANO JÚNIOR, NÉLTER

QUEIROZ, PAULINHO FREIRE, RAIMUNDO FERNANDES, RICARDO

MOTTA, ROBINSON FARIA, VIVALDO COSTA, e ausentes os

Excelentíssimos Senhores Deputados DADÁ COSTA(ausência justificada),

ELIAS FERNANDES, EZEQUIEL FERREIRA(ausência justificada), JOSÉ

ADÉCIO, PAULO DAVIM(ausência justificada) e RUTH CIARLINI,

havendo número legal a Sessão é aberta com a leitura da Ata da Sessão

anterior, aprovada, sem restrições. Do EXPEDIENTE, constou: Projeto de
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Lei do Deputado CLÁUDIO PORPINO reconhecendo como de Utilidade

Pública o Instituto Laura Vicuña de Lucrécia; Projeto de Lei do Deputado

NÉLTER QUEIROZ reconhecendo como de Utilidade Pública o Capítulo

Príncipe do Seridó da Ordem Demolay, com sede e foro em Caicó; quatro

Projetos de Lei da Deputada GESANE MARINHO reconhecendo como de

Utilidade Pública a Academia Feminina de Letras do Rio Grande do Norte,

com sede e foro em Natal; a Associação dos Moradores do Sítio Pau Ferro,

com sede e foro em Goianinha; a Associação Beneficente Amor

Verdadeiro(ASBAV), com sede e foro em Natal; e a Associação Cultural e

Ciência para o Desenvolvimento de Comunidades Artesanais do Município de

Natal João Ferreira Filho; requerimento do Deputado CLÁUDIO PORPINO

encaminhando à família do senhor Francisco Evilailson de Souza(Chico Vila),

voto de pesar pelo seu falecimento; requerimento da Deputada GESANE

MARINHO solicitando a Telemar, a instalação de telefone público no Distrito

de Remédio, em Brejinho; requerimento da Deputada LARISSA ROSADO

sugerindo a Secretaria de Infra-estrutura, a celebração de convênio com a

Prefeitura de Mossoró para a construção do Mercado do Peixe no bairro Alto

de São Manoel; requerimento da Frente Parlamentar Estadual da Criança e do

Adolescente propondo a Governadora, a inclusão do Rio Grande do Norte

entre os parceiros do Programa de Ações Integradas e Referenciais de

Enfrentamento à Violência Sexual Infanto-juvenil do Território

Brasileiro(Pair); dois requerimentos do Deputado ALEXANDRE

CAVALCANTI solicitando ao D.E.R., a realização do roço e a construção de

acostamento da RN que liga a BR-101 a Praia de Genipabu; e o capeamento

asfáltico no trecho entre a Câmara Municipal de Extremoz e a BR-101; dois

requerimentos do Deputado GILVAN CARLOS solicitando a Secretaria de

Educação, a construção de uma quadra de esportes na Comunidade de
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Malhada Vermelha, em Severiano Melo; e a Caern, a construção de uma

Adutora a partir do Açude Passagem, em Itaipu, para beneficiar a Cidade de

Tabuleiro Grande; três requerimentos do Deputado JOACY PASCOAL

solicitando a Secretaria dos Recursos Hídricos, a instalação de poços tubulares

e reservatórios d’água no Assentamento Passagem do Juazeiro, em Eloi de

Souza; e na Comunidade Telha “A”, Distrito de Ielmo Marinho; e propondo a

Telemar, a instalação de telefone público no Assentamento Passagem do

Juazeiro, em Eloi de Souza; quatro requerimentos da Deputada RUTH

CIARLINI sugerindo ao Presidente do Tribunal Regional Eleitoral, a

construção de sede própria para suas instalações em Mossoró; propondo ao

Detran, a instalação de semáforos no cruzamento de avenidas do Bairro Santo

Antônio, em Mossoró; a Telemar, a instalação de telefones públicos no

Projeto de Assentamento Carmo e na Comunidade de Sussuarana, em

Mossoró; sete requerimentos do Deputado EZEQUIEL FERREIRA

solicitando as Secretarias: da Agricultura, a perfuração e instalação de poço

tubular na Comunidade Fazenda Bola, em Parelhas; de Defesa Social, o

aumento do efetivo da Delegacia de Coronel Ezequiel; de Ação Social, a

construção de creche, em São Vicente; de Saúde, uma ambulância para

Jaçanã; e propondo a Emater, a implantação do Programa Qualidade de Vida e

Promoção à Saúde no Trabalho, em Jardim do Seridó; e encaminhando votos

de louvor pela comemoração de emancipação política dos Municípios de

Serrinha dos Pintos e São Tomé; doze requerimentos do Deputado

ROBINSON FARIA solicitando as Secretarias: de Ação Social, a implantação

do Programa Casa da Gente com a ação Cheque Moradia no Município de

Lagoa d’Anta; de Infra-estrutura e de Educação, a construção de um Ginásio

Poliesportivo na Escola Estadual Antônia Guedes de Moura; e uma quadra de

esportes coberta na Comunidade de Lagoa do Chico; ambas em Lagoa d’Anta;

http://www.pdfdesk.com


ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE
SECRETARIA DE INFORMÁTICA
NATAL, 08.11.2005 BOLETIM OFICIAL 2242 ANO XVI TERÇA-FEIRA

31

dos Recursos Hídricos e da Agricultura, a perfuração e instalação de poços

tubulares nas Comunidades de Lagoa da Carnaúba, em Lagoa d’Anta; de

Boqueirão, Barbaço e Capim Açu, em Nova Cruz; e Primeiro Rio, em Arês;

de Infra-estrutura e ao D.E.R., a restauração da RN-269, nos trechos Passa e

Fica/Nova Cruz; e Nova Cruz/Montanhas; de Infra-estrutura e a Caern, a

implantação do saneamento básico de Monte Alegre; e propondo a realização

de Audiência Pública, através do Fórum Permanente de Debates, para discutir

sobre o Projeto Cresce/RN; ofícios: nº 3075/05-GIDUR/NA-CAIXA

informando a liberação de recursos financeiros oriundos do O.G.U.; nº

865/05-GP/FUNDAC informando a celebração do Primeiro Termo Aditivo ao

Convênio nº 03/05 firmado com o Instituto de Educação Superior Presidente

Kennedy; nºs 0377 e 0383/05-COPES/SUFA encaminhando a

relação dos Convênios celebrados entre a Sethas e Órgãos da Administração

Pública Estadual, Municipal e Entidades Privadas; nºs 1212, 1216 e 1237/05-

SIN/GS encaminhando cópias dos Convênios nºs 040, 028, 056, 012 e 061/05-

SIN firmados com diversas Prefeituras. Havendo ORADORES INSCRITOS,

com a palavra o Deputado GETÚLIO RÊGO fez apelo ao Governo do Estado,

a Secretaria da Agricultura e aos Técnicos da Emater, para que providências

sejam adotadas no sentido de colaborar com uma ação no corte de terra, para

ajudar o agricultor a preparar o seu terreno e plantar as suas sementes no

próximo período invernoso. Ressaltou que, apesar dos altos investimentos

feitos pelo Governo para subsidiar a agricultura dos pequenos e médios

produtores, o setor primário do Estado ainda sofre. Defendeu que, se for usado

os recursos do Programa de Sementes para transformar em hora/trator, será de

grande valia e significação o aumento da produtividade rural da próxima safra

no Estado. Associaram-se ao seu pronunciamento, através de apartes, o

Deputado GILVAN CARLOS comungando com a iniciativa; e a Deputada
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LARISSA ROSADO registrando a sensibilidade e a disponibilidade do

Secretário da Agricultura, em discutir sobre a proposta. Com a palavra o

Deputado JOSÉ DIAS teceu considerações sobre o Projeto de Lei votado na

Sessão anterior, que reestrutura o Regime Próprio de Previdência Social do

Estado e reorganiza o Ipern. O Deputado criticou o possível interesse do

Governo em excluir o décimo terceiro salário dos aposentados e pensionistas e

de modificar o prazo para alcançar a maioridade dos dependentes. Mas

enalteceu o empenho e o entendimento dos Parlamentares desta Casa ao

apresentar Emendas Modificativas ao texto original, beneficiando a categoria.

Em seguida o Deputado discorreu sobre as matérias que estão em pauta para

serem apreciadas nesta Sessão, especificamente, os Projetos de Lei que

autorizam o Poder Executivo a desenvolver ações para a implementação do

Programa Carta de Crédito; e a abrir crédito especial para atender as ações

abrangidas pelo Programa Carta de Crédito. Justificou que, na condição de

Líder da Oposição, não acatou o pedido de dispensa de tramitação porque

encaminhou diversos requerimentos solicitando informações a respeito dos

objetivos dos referidos Projetos Governamentais, mas não recebeu nenhuma

resposta. Externou suas dúvidas com relação aos Projetos e comunicou que

continuará cobrando as informações necessárias para o esclarecimento da

opinião pública. Deputado CLÁUDIO PORPINO, em aparte, reportou-se

sobre os questionamentos do Orador e destacou os benefícios dos Projetos. A

Presidência lembrou e reiterou o convite a todos para participarem da

Vigésima Edição da Assembléia Cultural, com as presenças de Carlos Zens,

Mad Dog’s e Alfândega, além da indicação para o Prêmio Hangar, às dezoito

horas. Com a palavra o Deputado FERNANDO MINEIRO, inicialmente,

prestou homenagem póstuma ao ator teatral Chico Vila, enfatizando a

contribuição cultural do artista para a área da dramaturgia no Estado.
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Congratularam-se com o discurso do Deputado, em apartes, os Deputados

FRANCISCO JOSÉ, CLÁUDIO PORPINO e a Deputada LARISSA

ROSADO. Retornando ao pronunciamento o Orador anunciou o adiamento da

Audiência Pública com o objetivo de debater sobre o Plano de Cargos,

Carreiras e Salários dos Professores, para o dia três de novembro, de

conformidade com os representantes da categoria. O Deputado apresentou

pontos do referido Projeto questionados pelos representantes do Sindicato que

precisam ser debatidos, com o intuito de atender ao interesse dos servidores.

Concluiu registrando com satisfação e convidou a todos para o lançamento do

Programa SESI/Cozinha-Brasil, em Natal, com a presença do Presidente

Nacional do SESI. Ressaltou o objetivo do Projeto e o considerou de

fundamental importância para a educação alimentar da população mais

necessitada. A Presidência deu ciência ao Plenário sobre informação que

recebeu do Presidente da Assembléia do Ceará, a respeito da realização de um

Encontro na Cidade de Jati/PE, em quatro de novembro do corrente ano, para

discutir acerca da transposição de bacias, denominado “Grito em favor da

transposição do Rio São Francisco”, e registrou sua participação no evento.

Anunciada a ORDEM DO DIA: Deputado GILVAN CARLOS apresentou

requerimento propondo a realização de Audiência Pública, na Câmara

Municipal de Mossoró, através do Centro de Estudos e Debates desta Casa,

com o objetivo de discutir a qualidade dos serviços do Sistema de Saúde

Pública e Privada prestados àquele Município e Região Oeste. Havendo

matérias a deliberar, em pauta: Projeto de Lei Complementar 021/05 que

autoriza o Poder Executivo a desenvolver ações para a implementação do

Programa Carta de Crédito no Rio Grande do Norte. Em discussão: o

Deputado JOSÉ DIAS fez uso da palavra reiterando apelo para receber as

informações acerca do Projeto, solicitadas através de requerimentos, e
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externando seu voto favorável a matéria, apesar das restrições feitas. Deputado

RAIMUNDO FERNANDES manifestou sua satisfação com os grandes

Programas Sociais implantados pelo Governo do Estado. Em votação nominal:

APROVADO À UNANIMIDADE. Projeto de Lei 144/05 que autoriza o

Poder Executivo a abrir crédito especial para atender as ações abrangidas pelo

Programa Carta de Crédito. Em discussão: o Deputado JOSÉ DIAS declarou

seu voto contrário à matéria. Em votação: APROVADO À MAIORIA. Projeto

de Lei 111/05 que altera dispositivos da Lei 8.427/03 que institui o Projeto

Público de Irrigação Osvaldo Amorim, no Rio Grande do Norte. Em votação:

APROVADO À UNANIMIDADE. Projeto de Lei de iniciativa do Deputado

RAIMUNDO FERNANDES reconhecendo como de Utilidade Pública a Loja

Maçônica José Torquato de Figueiredo, Oriente São Miguel. Em votação:

APROVADO À UNANIMIDADE. Facultada a palavra às LIDERANÇAS,

Deputado FERNANDO MINEIRO dela fez uso informando ao Plenário a

respeito dos esclarecimentos do Secretário dos Recursos Hídricos, sobre o

problema no abastecimento d’água em parte da região do Seridó pela falta da

abertura das comportas do Açude Coremas/PB, conforme informação do

Deputado NÉLTER QUEIROZ em Sessão anterior. O Deputado comunicou

que a questão está solucionada, porém, esclareceu que o problema foi em

decorrência de um barramento indevido. Em seguida defendeu a realização de

Audiência Pública para discutir com as autoridades o problema dos recursos

hídricos no Seridó. Deputado NÉLTER QUEIROZ, em aparte, voltou a

informar que o problema do abastecimento d’água de Jucurutu ainda não foi

regularizado e solicitou a abertura das comportas com um volume maior de

água. Também concordou com a Audiência Pública para debater sobre a

questão e sugeriu que fossem realizadas nos Municípios de Caicó e Açu. Em

Questão de Ordem o Deputado NÉLTER QUEIROZ solicitou o empenho da
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Mesa Diretora no sentido de agilizar a instalação da Assembléia Itinerante na

Cidade de Caicó, ainda neste ano; no que o Presidente esclareceu que vai

depender da pauta de votação e não descartou a possibilidade. Em seguida

destacou a importância do momento vivido pela Assembléia Legislativa na

Sessão de ontem, durante a apreciação do Projeto de Lei que reestrutura o

Regime Próprio de Previdência Social do Estado e reorganiza o Ipern, com a

aprovação de cinqüenta Emendas consensuais desta Casa, demonstrando

avanço e maturidade para o feito. Os Deputados RICARDO MOTTA,

RAIMUNDO FERNANDES e ALEXANDRE CAVALCANTI, em Questão

de Ordem, testemunharam o desempenho do Presidente na condução dos

Trabalhos para a apreciação do Projeto de Previdência Unificada.

Posicionaram-se, também, em Questão de Ordem, o Deputado PAULINHO

FREIRE fazendo apelo ao Líder do Governo no sentido de que faça gestões

para que seja encaminhado a esta Casa o Projeto de Lei que contempla os

policiais quanto à equiparação do risco de vida; e Deputado CLÁUDIO

PORPINO anunciando que o Projeto solicitado chegará a este Poder

Legislativo amanhã, pediu que ele tramitasse em regime de urgência e

parabenizou o Presidente pelo equilíbrio na condução da votação da Sessão

anterior. O Deputado ROBINSON FARIA agradeceu as manifestações de

solidariedade e comunicou a realização de Audiência Pública para discutir o

Projeto Cresce/RN, no dia dez de novembro do ano em curso. Em Questões de

Ordem o Deputado NÉLTER QUEIROZ discordou da dispensa dos trâmites

regimentais do Projeto que trata da equiparação de risco dos policiais,

justificando a necessidade de uma análise mais apurada da matéria; e

Deputada GESANE MARINHO ressaltou e apoiou as reivindicações dos

policiais militares. Deputado MARCIANO JÚNIOR fez uso da palavra,

inicialmente, solidarizando-se com as reivindicações dos policiais e
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disponibilizando apoio irrestrito. Em seguida registrou sua satisfação e

congratulou-se com a Governadora e o Secretaria de Defesa Social, pela

instalação de Delegacia de Plantão em quatro Municípios, inclusive,

beneficiando Parnamirim. O Deputado destacou ser esta uma antiga

reivindicação de sua iniciativa. Deputado CLÁUDIO PORPINO fez uso da

palavra anunciando e convidando aos demais Parlamentares para assistirem

palestra com a Deputada Luiza Erundina, sexta-feira, às quinze horas, na Sede

do Partido Socialista Brasileiro(PSB), sobre Reforma Política. Facultada a

palavra ao Deputado GILVAN CARLOS que, solicitou ao Secretário dos

Recursos Hídricos, as providências necessárias para que a água armazenada na

Barragem de Umari atenda à Comunidade de Sussuarana. Deputado

FERNANDO MINEIRO fez uso da palavra comunicando que, conforme

entendimento com os Deputados VIVALDO COSTA e NÉLTER QUEIROZ,

está apresentando requerimento propondo a realização de Audiência Pública

para discutir sobre as gestões dos recursos hídricos em Caicó, no dia vinte e

um de novembro. Facultada a palavra às Comunicações

PARLAMENTARES, não houve pronunciamentos. Nada mais havendo a

tratar a Presidência encerrou a Sessão anunciando que compareceram dezoito

Senhores Parlamentares convocando uma Outra Ordinária, para amanhã, à

hora Regimental.

Sede da Assembléia Legislativa do Rio Grande do Norte, Palácio “JOSÉ
AUGUSTO”, em Natal, 27 de outubro de 2005.
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A presente Ata foi por mim lavrada, Francisca Elizabete Xavier Freire,
Assistente Parlamentar - PL 02, mat. 67.048-0, que após lida e aprovada, será
assinada pelos Excelentíssimos Senhores:

Presidente

1º Secretário 2º Secretário
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